



若浦だより

舞鶴市立若浦中学校 学校だより

令和5年9月1日 第6号

<https://wakaura-maizuru.edumap.jp/>



「実りの秋へ」

寝苦しい日々が続きますが、耳を澄ませば秋の虫たちの声が聞かれる季節となりました。保護者・地域の皆様には、ご健勝にてお過ごしのことと推察いたします。

1学期の終わりに、3年生にとっては最後の夏の総合体育大会が実施されました。日頃の練習の成果を発揮し、陸上競技部の4名が市内、中丹大会を突破し、京都府大会への出場を果たしました。中丹一括開催となりましたので、野球部・バスケットボール部男子・バスケットボール部女子・ソフトテニス部女子のすべての会場に応援に行くことができました。どの会場でも、どんな状況であろうとも、最後の1球・最後の1秒まであきらめず、精一杯に戦っている姿がとても素敵でした。特に、野球部は最終回4点をとり、大逆転で勝利しました。キャプテンに「なぜ逆転できたのですか?」と問うと、「最後まであきらめず、気持ちで負けないようにしました。」と答えました。相撲などでよく使われる言葉で「心技体」の「心」も部活動を通じてたくましく成長させていたことに感心させられました。

TEAM	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	R
若浦	1	0	0	1	0	0	4				6
大江	0	0	1	0	3	1	0				5

TN

8月3日には、「舞鶴市中学生のつどい」が開催されました。市内7中学校から生徒代表が集まり、学校での生徒会活動や実践を他校と交流し、互いに高めあうことをねらいとしています。他校の先生から、「若浦中学校の生徒はよく話しますね。」「(グループ討議)進めるのが上手ですね。」などと言っていたり、原稿なして日頃の活動をプレゼンしたり、最後のまとめの会でも積極的に質問をしていたと報告を受けました。「わくわくタイム(スピーチ活動)」等で伸ばした力を十分に発揮してくれたことをうれしく思います。



さて、今学期、3年生は夏休みの三者懇談会やオープンキャンパスの経験をもとに希望進路実現に向け、自分との戦いである学習に集中して行ってほしいと思います。1・2年生の体育系部活動の皆さんは先輩の頑張りを引継ぎ、新たな目標に向かって前進すること、音楽創美部は、「舞鶴市文化祭典(10月21日(土))」と大浦会館での「ふれあいサンデー」への参加予定がありますので、すてきな発表となることを期待します。

学校行事におきましては、昨年より生徒が計画から当日の運営まで、すべてを一から創り上げる、「体育祭」(10月27日(金))と「学習発表会」(11月23日(木)(勤労感謝の日))を実施いたします。さらに、「小中一貫教育研究発表会(12月1日(金))」では、若浦中生徒と校区小学校児童が日頃の学習の成果を発表いたします。また、舞鶴引揚祈念式典(10月7日)での「平和の言葉」の発表など、多くの行事が予定されています。

それぞれの行事への取り組みを通じて、今後加速度的に社会が変化するとされていますが、どんなに変わろうと、その変化を前向きに受け止め、生徒一人一人が自分のことを知っている度合いを高め、自分の強みを深め、伸ばし、社会的に自立する生徒を育てていきたいと考えています。この2学期が、実りの秋にふさわしい達成感と充実感に満ちた学期となるよう、保護者・地域の皆様のお力添えをお願い申し上げ、2学期始めのご挨拶とさせていただきます。



校長 鈴木 俊治
教職員 一同

<中丹・府総体の結果>

7/21(金)・22(土)舞鶴文化公園体育館

○女子バスケットボール部 対 夜久野中 惜敗

○男子バスケットボール部 対 南陵中 惜敗

7/21(金)東舞鶴運動公園テニスコート

○ソフトテニス部

団体戦1回戦 対 成和中 3-0 勝利

団体戦2回戦 対 城南中 0-3 惜敗

7/27(木)西京極たけびしスタジアム

○陸上競技部

男子110m 金谷龍希 準決勝進出

男子1年1500m 菊本瑛太

女子200m 高野真帆



<8/2(水)若浦中学校区小中一貫研究会>

関西大学より岩崎保之先生をお招きして、「児童生徒が主役となる学びの創造」をテーマに教職員研修を行いました。「ワールドカフェ」という手法を通して、対話から多様な考え方に触れ、自己の考えを振り返るきっかけとなりました。



<8/17(木)NHKラジオ『Z世代が語る戦争の話』>

学生語り部さんたちが体験した「バーチャルで伝えるシベリア抑留」について、そのインタビュー内容がNHKラジオで放送されました。

<インタビュー内容の概略>

🔦「建物の間隔や大きさ、それらの雰囲気はバーチャルで体験できて良かった。」

🔦「バーチャル空間を体験することで、雪などその生活感がとても伝わってきてよかった。」



<ディレクターさんよりメッセージをいただきました。>

地域の歴史を伝えることに生徒の皆さんがとても真剣に取り組んでいる様子が伝わってきました。今後も引揚の歴史を伝える取り組みについて頑張ってください。

<善行表彰決定 🎉😊>

善行表彰って？

社会生活、教育、文化等の面で顕著な善行があったと認められる青少年に対し表彰を行い、広く青少年の善行の励行を推し進め、青少年の健全育成に資することを目的として設けた顕彰制度です。

今回、舞鶴東地区更生保護女性会の方より、語り部の活動について舞鶴市善行表彰の推薦をしていただきました。舞鶴市子ども・若者支援会議青少年健全育成部会の選考結果、表彰が正式に決定しました。

語り部のみんなだけではなく、その活動を全校で認め、全校で学習や活動に取り組んできた成果ですね。語り部のみんなをはじめ、全校生徒のみなさん、これまでの自分を誇りにしていきましょうね。

日時 令和5年10月22日(日)13:30 場所 中総合会館4階ホール

9月の行事予定

1(金)中2学カアップ

2(土)バスケットボール交流戦

4(月)4限:1年職業講話

5(火)中1ふりスタ

6(水)校内研修日 休部日 14:10下校 79分あり

7(木)SC梅原先生来校日

8(金)中2学カアップ

12(火)舞鶴市教育委員会計画訪問(AM) 中3勉強会

13(水)休部日 16:00下校

14(木)SC梅原先生来校日

19(火)中3勉強会 SSW粟生先生来校日

20(水)部活動可能日

21(木)SC梅原先生来校日

22(金)新人戦激励会 中3勉強会

23(土)新人戦(陸上:舞鶴高専グラウンド、バスケットボール:東体育館
ソフトテニス:東舞鶴運動公園テニスコート、柔道:文化公園体育館柔道場)

24(日)新人戦予備日

25(月)全専門委員会(前期のまとめ)

26(火)1年校外学習(海洋高等学校 ※お弁当持参)

27(水)休部日

28(木)全専門委員会(後期方針) SC梅原先生来校日

29(金)6限:小中交流会 英検 中2学カアップ

2学期の主な行事予定

10/2(月)~秋校時(17:15下校)

10/5(木)・6(金)2年職場体験学習

10/7(土)中丹駅伝競走大会(豊里コミュニティセンター)

10/12(木)校内授業研究会

10/21(土)中学校文化祭典(音楽創美部出演)

10/22(日)善行表彰式(語り部代表生徒)

10/27(金)第2回晴瞬祭(体育祭)

10/29(日)2年親子行事 京都府PTA研究大会(宮津大会)

11/1(水)~冬校時(16:30下校) 小学生体験入学 小中交流会

11/6(月)教育実習開始

11/8(水)若浦中学校区小中一貫研究会(大浦小)

11/23(木)第2回燃唱祭(学習発表会)

11/24(金)振替休日(11/23(木))

11/29(水)若浦中学校区小中一貫研究会前日リハーサル

12/1(金)若浦中学校区小中一貫研究会

12/8(金)~14(木)三者懇談会

12/22(金)2学期終業式



<いじめアンケートの結果>

	1年	2年	3年
回答人数	1	1	0

今年度、第1回のいじめアンケートを行い、「いやな思いをした」とする事柄を「いじめ」の認知対象として集計しました。

「いやな思いをした」と回答した生徒には、丁寧に聞き取りを行い、解決に向けた支援や見守りを継続しています。今後も教職員全体で生徒全員を見守る姿勢を大切に、いじめの未然防止・早期発見及び早期解決に向けて取り組んでいきます。